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全 員 協 議 会 記 録 

 

 

  開 催 日：平成31年2月19日（火） 

開催時間：13時30分～14時27分    

開催場所：全 員 協 議 会 室     

〔議 員〕 

川神議長、田畑副議長 

   三浦議員、沖田議員、西川議員、村武議員、川上議員、柳楽議員、串﨑議員 

小川議員、野藤議員、上野議員、飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員 

芦谷議員、永見議員、佐々木議員、道下議員、西田議員、澁谷議員 

西村議員、牛尾議員 

〔執行部〕 

市 長、副市長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長 

教育長、総務部長、地域政策部長、財務部長、健康福祉部長、市民生活部長 

産業経済部長、産業経済部参事、都市建設部長、金城支所長、旭支所長､弥栄支所長

三隅支所長、教育部長、消防長、上下水道部長、(広域行政組合事務局長)  

〔事務局〕 局長、次長、議事係長 

 

議 題 

 

1 補正予算について 

 

2 平成31年度当初予算について 

(1)一般会計 

(2)特別会計 

(3)水道事業・工業用水道事業会計 

 

3 執行部報告事項 

(1)浜田漁港周辺エリア活性化検討委員会の開催状況について（産業経済部） 

 

4 陳情について 

 

5 その他 

(1)平成 31年度議会報告会日程等について 

(2)浜田市議会 3月定例会のケーブルテレビ放送について 

(3)その他 

【詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

〔 13時 30分 開議 〕 

 

川神議長     ただいまから全員協議会を始めます。さっそく議題に入ります。 

 

1 補正予算について 

川神議長  執行部から補足説明がありますか。 

   （ 「ありません」という声あり ） 

 

2 平成31年度当初予算について 

(1)一般会計 

(2)特別会計 

(3)水道事業・工業用水道事業会計 

川神議長  執行部から補足説明をお願いします。総務部、地域政策部、財務部、

健康福祉部、市民生活部、産業経済部、都市建設部、消防部、教育委員

会の順でお願いします。 

総務部長他8  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  一般会計の補足説明が終わりました。続いて、⑵特別会計の補足説明

をお願いします。国民健康保険について、市民生活部長。 

市民生活部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  駐車場事業について、総務部長。 

総務部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  公設水産物仲買売場について、産業経済部長。 

産業経済部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  公共下水道事業、農業集落排水事業、漁業集落排水事業、生活排水処

理事業について、上下水道部長。 

上下水道部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  後期高齢者医療について、市民生活部長。 

市民生活部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  特別会計の補足説明が終わりました。続いて、⑶水道事業会計及び工

業用水道事業会計の補足説明をお願いします。上下水道部長。 

上下水道部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  以上で、議題2については終了します。 

 

3 執行部報告事項 

（1）浜田漁港周辺エリア活性化検討委員会の開催状況について 

川神議長  明日以降の会派代表質問、個人一般質問とも関連しますので、本日は

報告のみとし、質疑は行いませんので、あらかじめご了解願います。産

業経済部長。 

産業経済部長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  執行部からその他報告事項がありますか。総務部長。 

総務部長  口頭で1件ご報告させていただきます。今月24日(日)に政府において天

皇陛下御在位30周年記念式典が挙行されることとなっています。この挙

行にあたり政府から各地方自治体等においても経緯を表する取り組みと

して、国旗掲揚等の依頼が来ています。浜田市としても24日には本庁及
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び支所において国旗掲揚を行うこととしています。また島根県において

は式典当日、天皇陛下御在位30周年慶祝記帳所の開設を計画されていま

す。浜田市においては浜田合庁1階ロビーに記帳所が設置されると聞いて

います。このことについては県ホームページ、新聞等でＰＲされると聞

いていますが、市もホームページやケーブルテレビにおいて市民の皆さ

まにお知らせしたいと思います。 

川神議長  その他ございますか。 

  （ 「ありません」という声あり ） 

  以上で、議題3を終わります。 

 

4 陳情について 

川神議長  今議会で取り扱う請願・陳情等を2月15日17時で締め切ったところ、 

16件の陳情がありました。配布してあります陳情付託案のとおり、総務

文教委員会に7件、福祉環境委員会に2件、産業建設委員会に2件、議会運

営員会に4件、自治区制度等行財政改革推進特別委員会へ1件、それぞれ

審査を付託しますので、よろしくお願いします。 

 

5 その他 

(1)平成31年度議会報告会日程等について 

川神議長  議会広報広聴委員会、小川委員長。 

小川委員長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  この件に関してご質問がありますか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

 

(2)浜田市議会3月定例会のケーブルテレビ放送について 

川神議長  小川局長。 

小川局長  （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

(3)その他 

川神議長  その他議員の皆さんから何か提案がありますか。 

笹田議員  2月8日に下水の漏水事故があったとメールが来ましたが、詳細な状況

を教えていただきたいと思います。 

上下水道部長  新聞にも掲載されましたが、掲載される前日昼頃に市民の方から情報

が入り、下府川の一番下の港橋、すぐそばがもう海となっている場所で

すが、その港橋に添架されている下水道管、これは海側についているも

のですが、そこから霧状に吹いているという情報が入りまして、昼1時半

頃に現場を確認に行きました。この管は10分間のうち2分間ずつポンプが

作動して汚水が流れる仕組みなのですが、現場の状況をしばらく見てい

ると、少し穴が開いたような所からポンプ稼働時の間だけ吹き出し始め

たということで、1時間後にポンプを止めて修復作業に入りました。１時

間という時間については、実はポンプを止めるとポンプが設置してある

マンホールに汚水が溜まって場合によっては溢れることが想定されまし

たので、ポンプを止めて作業に入っている間の、溜まった汚水を浄化セ

ンターに運ぶための輸送用のバキュームカーを3台用意して、それを準備

した後に作業に入りました。結果的には夜8時半から8時40分頃に作業が
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終了し、無事に修復ができました。 

  下府川に流れ出た汚水量ですが、2分間に流れる汚水量がだいたい30リ

ットル程度です。1分間に15リットルから17リットルくらいが、人の親指

大くらいの穴でしたので、そこから出る量はそのくらいです。約1時間の

間に5、6回ポンプが動いている間に出た量は、約200リットルくらいだろ

うと想定していますが、そのくらいの量が流れた。作業中にも県の河川

課の担当者の方に来ていただき、この程度の量なら水質事故にはならな

いとのことで、事故としての扱いはありませんでしたが、市民の方に状

況を理解してもらう意味で、報道関係者に状況報告をさせていただきま

した。 

笹田議員  大きな事にならなくて良かったですが、漁師さんから「もし汚染があ

ったらどうしたら良いのか」という話があったので、以後気を付けてい

ただきたいです。 

  最後に今後の対応ということで点検を実施すると書いてありますが、

点検は起きてからではなく起きる前にやらないと意味がないです。どう

いった状況で点検されていたのでしょうか。 

上下水道部長  通常、各施設の維持については年間計画的に現場に行った時は随時確

認していますが、この度破損した所は、設置して13年くらいの状況です。

通常だと13年で破損するのは考えにくいのですが、破損した部分はメー

カーに送って原因を明らかにしてもらうようお願いしています。 

  今後は、同様に橋梁に添架されているものは全て、先週の段階で全て

問題のないことを確認していますが、今回の事案を経験に、可能性のあ

る所は事前対策をしていきたいと思います。 

笹田議員  市民の方から、そういった問題が起きてはいけないので水道部に点検

ということで見積もりを出したのだけど、お金がないとのことで却下さ

れたという連絡がありました。そういったことは実際あったのでしょう

か。 

上下水道部長  私の方ではその情報は受けていません。 

笹田議員  確かにお金がないのはわかりますが、事故が起きてからでは市民にも

かなり迷惑が掛かりますし、海洋とかとなると、国府だと夏は海水浴客

もありますし、今回の議案にも上がっているマリンツーリズムの方々も

頑張っているので、是非点検も力を入れてやっていただきたいと思いま

す。 

川神議長  その他ありますか。 

岡本議員  同じ件で質問です。説明では穴があったと、それからメーカーに送っ

たという話ですが、これはステンレス管ですか。 

上下水道部長  破損部分は管と管を繋いでいる部分で、材質が鋳鉄管でした。 

岡本議員  私の認識では、汚水については化学系な形で腐食等々が起きる可能性

があるので、私の常識ではステンレス製のものを使うのだろうと思って

いるのですが、その辺の認識はどうなのですか。 

上下水道部長  通常はおっしゃるとおりですが、橋が長いですので丁度橋の真ん中あ

たりでつないでいます。つなぐ部分が鋳鉄管で、そこに空気弁が付随し

ている部品があって、ステンレスに比べれば経年劣化が早いと思ってい

ます。ただし13年というのは考えにくいのですが、いずれにしてもメー

カーの検証を待っているところです。 
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岡本議員  今の説明で、劣化にきちんと着目してやっていただかないと。鋳鉄管

に期待させること自体間違っていると私は思います。メーカーの報告が

どうなるかわかりませんが、次もまた同じ鋳鉄管を使うことがないよう

に。半永久的とは言いませんが、機能を果たせる材料に変えていただく

ようお願いして終わります。 

川神議長  その他ございますか。 

  （ 「なし」という声あり ） 

  では、他にないようでしたら、これで全員協議会を終わります。 

 

〔 14時 27分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  川 神 裕 司  


